

Dr. med. Stefan Enderlein – Taubenstr. 10 – 93473 Arnschwang

Ihr Zeichen:
Ihre Nachricht vom:
Unser Zeichen:
Unsere Nachricht vom:

Telefon: +49 9973 1223 (d), +49 9977 903277 (p)

Fax: +49 9973 4171

Mobil: +49 151 61223029

E-Mail: enderlein.stefan@gmail.com

Datum: 20.02.2024

CPR-Teams der Feuerwehren (Herzklopfen) und mobile Retter

Sehr geehrte Kameradinnen und Kameraden,

seit dem 01.04.2022 haben unsere CPR-Teams der Feuerwehren ihre Arbeit aufgenommen und eilen im Alarmfall dem Rettungsdienst voraus. Die bereits durchgeführten Einsätze zeigen uns den starken Nutzen dieses Systems auf.

Weitere Informationen über das Projekt „Herzklopfen“, welches wir zusammen mit dem BRK Kreisverband Cham ins Leben gerufen haben, finden Sie auf der Homepage des Kreisfeuerwehrverbandes unter www.kfv-cham.de.

Alle Feuerwehren im Landkreis Cham sind dazu aufgerufen, sich an dem Projekt zu beteiligen. Für weitere Informationen stehe ich Ihnen gerne zu Verfügung. Persönliche Gespräche und unverbindliche Beratungen bei den Feuerwehren vor Ort sind jederzeit möglich.

Wir möchten die schnelle Hilfe für die Bevölkerung erneut erweitern und beteiligen uns natürlich aktiv am Projekt der mobilen Retter der Landkreise Cham, Neumarkt und Regensburg. Diesbezüglich fand am 23.01.2023 eine Kickoffveranstaltung der Hilfsorganisationen des Landkreises Cham im Landratsamt statt.

Kurz erklärt geht es um Folgendes. Ein akkreditierter Helfer wird beim Meldebild einer Reanimation mittels Mobiltelefon via GPS geortet und bei geringer räumlicher Nähe per App alarmiert. Er fährt die Einsatzstelle direkt an und startet die Herz-Lungen-Wiederbelebung. Dadurch kann das therapiefreie Intervall für den Betroffenen deutlich verkürzt werden, die Überlebenschancen steigen deutlich an.

Weitere Informationen zum Projekt finden Sie unter www.mobile-retter-regensburg.de .

Für die Teilnahme qualifiziert sind auch die Kameradinnen und Kameraden, die einen Lehrgang Ersthelfer Feuerwehr absolviert haben. Natürlich werden auch gleichwertige Ausbildungen akzeptiert. Besondere Berufsgruppen wie z.B. medizinische Fachangestellte können natürlich ebenfalls teilnehmen.

Die Anmeldung läuft online über die oben angeführte Homepage der mobilen Retter. Schriftlich muss eine Teilnehmervereinbarung ausgefüllt und eine Online Schulung (mittels Video) durchgeführt werden.

In der Folge muss dann durch einen Verantwortlichen noch die Richtigkeit der Angaben, insbesondere der Qualifikationen bestätigt werden. Im Bereich der Feuerwehren schicken Sie bitte beide Schriftstücke per Email an enderlein.stefan@gmail.com. Nach Abgleich der Daten werden Sie zur Teilnahme am System freigeschaltet.

Zusammenfassend gilt festzustellen, dass beide Systeme (mobile Retter und die CPR-Teams) sich perfekt ergänzen. Kurz gefasst: der mobile Retter ist noch schneller vor Ort und startet die HLW, das CPR-Team kommt nach und startet den lebensrettenden Defibrillator. Wenn wir beide Projekte flächendeckend einführen, können wir die Überlebenschancen für die Betroffenen um ein Vielfaches steigern.

Wir haben im Landkreis Cham noch diverse Lücken in der Abdeckung. Daher starte ich erneut einen Aufruf sich registrieren zu lassen.

Für weitere Fragen stehe ich Ihnen sehr gerne zur Verfügung.

Dr. med. Stefan Enderlein
Kreisfeuerwehrarzt